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2019 年 8 月 29・30 日の２日間、石川・福井に視察に行きました。３つの施設見学と、

石川県と福井市に教育行政や子育て支援施策を聞き取り。１か所当たりの時間が短くあ

わただしかったけれど、それぞれ見どころ聞きどころが満載で充実の内容でした。 

サイエンスヒルズこまつ ひととものづくり科学館 （小松市直営） 

「ヒルズ=丘」をイメージし周

辺に溶け込む外観。 

一番の見どころは３Dスタジ

オ。ドーム型のスクリーンいっ

ぱいの映像は迫力満点！

視察ではアポロ１１号が打ち

上げられる映像を鑑賞。松

本零士さんが名誉館長で、

「宇宙」の取り組みには力を

ずっと力を入れてきている。

体験コーナーも、市内の

高校生が担当するなど、

幅広い年齢層との接点のあ

る取り組みに工夫がされてい

ました。 

空とこども絵本館 （小松市直営） 

古いレンガ造りの建物。靴

を脱いであがると、木のぬくも

りの暖かい雰囲気。 

「声を出して絵本を読める

場所がほしい」との保護者の

声からできた施設。飲食ＯＫ

なのが特徴で、読書スペー

スと飲食スペースが同じ場

所でも、本を汚すなどのトラ

ブルはなく、「手を洗う」「食

べながら読まない」等のル

ールが自然とできている。 

自分で選んだ本を持ってき

たら１：１で読んで聞かせる

『よんでよんで』の会がとっても

好評で、３回参加したら「どく

しょ貯金通帳」をプレゼント。リ

ピーターが多く、「ここではじめ

て立った！という子もいます」

と、ほほえましいエピソードも。 

福井県立こども歴史文化館 

福井県ゆかりの先人達を紹介

している施設。入館チケットが 16

種類もあり、「全部欲しい」と通う子

もいるとか。 

開館当時、子どもたちが展示

や映像を素通りするため、思い切

ってリニューアル。ゲーム性を持た

せ、参加型でより興味を持てるよう

な工夫が随所に施されています。

◆サイコロやルーレットで行き先を

決めて、ガチャガチャでコレモンをゲ

ット！◆トリックアートが随所にあっ

て、大人も夢中になる！◆リピータ

ーも多く、レアなコレモンが欲しくて

通う子もいるとか。約 100 台の蓄

音機の展示コーナーも。

石川県・福井市の学力向上、体力向上の取り組み 

 共通していたのは、先生同
士がノウハウ・スキルの共有

をしていること。 

石川県は、例えば「算数

の割合の問題」をどう教える

かなど、細かい項目でもみん



なが共通に指導できるように

情報共有している。 

福井市は、中学の教科担

当がそれぞれ 1～3 年のクラ

スを持つ「縦持ち」方式で、

若い先生が先輩の授業手

法を自然に学べるなど、メリッ

トが多い。 

大阪のように「学力テスト

の結果を校長の給与に反映

する」などと言われれば、自

分のノウハウを人に教えたくな

いという心理にもなりうる。大

阪の問題点はそこにあると感

じた。 

福井市は体力も全国の順

位が高く、県全体の取り組み

として、トップアスリート（実業

団選手）やスイミングスクール

の先生による体育授業を行

い、プロの指導を、先生たち

も学び持ち帰ることで、多くの

子に伝えられるようにしている

とのこと。 

福井市の子育て支援について 

福井市は「幸せ度ランキン

グ１位」で、女性の就業率が

高く、共働き率 57.4％（大阪

市は 46.0％）、祖父母世代と

の同居が多いのも特徴。 

昨年から保育所の待機

児ゼロで、8347 人の希望者

全員が入所。 

子育て支援施策も充実し

ていて、例えば病児保育は、

大阪では弁当持参で受診

後に連れて行くが、福井市で

は、病院が病児保育を受け

入れているケースが多くそこ

で受診でき、食事提供もあり、

きめ細やかな内容が多い。 

 

■上新庄南口に手すりがつきました！
「阪急上新庄駅のバリアフリーを求める東淀川連絡会」

のみなさんと一緒に申し入れていた、南改札すぐの階段

（小あがり）中央の柱付近に、念願の「手すり」がついに

実現しました！「Ｙ字になっていて途切れずにつかまれ

るのが助かる！」と喜びの声も届いています！引き続き、

南口へのエレベータ設置めざし協議を進めます！

■９月１８日から大阪市会が始まります！  

◆9/18 市会開会本会議 （教育こども委員会・建設港湾委員会が本会議の間に開催） 

◆常任委員会 10/1 民生保健委員会・都市経済委員会 

    10/2 教育こども委員会・市政改革委員会 

    10/3 建設港湾委員会・財政総務委員会 

◆10/9 本会議     ※以降の日程は追ってお知らせします。 

 

無料低額診療事業 
が始まりました 

医療費でお困りの方は、まずは
お電話でご相談ください。 

よどがわ保健生活協同組合 

☎080-4931-5750 
 

事業実施の診療所 

＊淡路診療所 西淡路 5-11-11 

＊コープこぶし通り診療所 

  豊新 1-3-1 

大阪市会議員証をいただきました。厚めのカードで顔写真もつい

ているし、住所も名前もしっかり記入されている立派なもの。でも、ふ

っと疑問がわきませんか？「これって身分証明書になるのかな？」。 

そこで、一度使ってみようと思っていたら、チャンス到来！大阪市

役所の地下にある郵便局で、身分証明書の提示を求められたの

で、「これは使えますか？」と出してみたら・・・「何ですかコレ？」って

言われてしまいました      （予想はしてましたが      ） 

「じゃあ何に使うんかいな？」とは思いながらも、

一応お財布にしまって持って歩いている私です。

一応ね（笑）。 

 


